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L'été sera Show... !



L’ÉCHO des rivières

ENFIN LE RETOUR À LA VIE NORMALE !
Il nous permet de retrouver les activités et animations sans restriction. Certes, la vigilance est 
toujours nécessaire mais la convivialité peut à nouveau s’exprimer et par là même améliorer le 
lien social bien mis à mal ces deux dernières années.

Soyons confiants et regardons l’avenir en toute sérénité.

Ces deux années, au confinement plus ou moins strict, n’ont pas ralenti la mise en œuvre des 
projets en cours ou le démarrage des nouveaux chantiers.

Ce bulletin consacre une part importante aux travaux, reflet du dynamisme de la commune, qui 
contribuent à un nouvel élan de plusieurs quartiers.
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Ainsi la place de la mairie va très 
bientôt retrouver toute son animation 
grâce à la livraison de l’îlot DIDES et 
ses deux commerces, à l’ouverture de 
l’épicerie "Le Potager" et à celle du 
bar/pizzéria "Les Caraïbes".

La place Arbúcies rénovée, le départ 
de la Voie Verte avec le nouveau 
boulodrome et le nouveau jardin 
d’enfants permettront à tout un 
chacun de profiter de la promenade de 
l’Oultre tant appréciée des habitants. 

Enfin le parc Arnal va connaître un 
regain de fréquentation grâce à la mise 
en service du Pumptrack.

L’été 2022 sera ponctué de nombreux 
évènements et animations et, grâce 
au tissu associatif et commercial, je 
ne doute pas qu’il sera une édition 
remarquable. 

Alors à tous, bon été joyeux, convivial 
et festif !
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TRAVAUX    URBANISME    RÉSEAUX    SÉCURITÉ

L’ÉCHO des rivières

C’EST REPARTI !
Un îlot insalubre s’achève, un autre prend le relais : l’îlot Puel. 
Situé sur la partie Nord de l’Esplanade, cet îlot, composé de 
deux parcelles d’une superficie au sol de 525m2 va également 
faire peau neuve. 
Le cabinet d’architectes Bonnet & Teissier est en pleine réflexion. 
Un avant-projet a été présenté en Comité de Pilotage et fait état 
de la création de 6 logements du T3 au T2 qui seront accessibles 
par un ascenseur. Le projet permettra de valoriser la cour située 
au cœur de l’îlot.
Dans les mois à venir, les études techniques vont continuer : 
intervention d’un géomètre expert pour réaliser des relevés 
complémentaires, réalisation d’une étude de sol pour 
dimensionner la structure et les fondations des bâtiments, 
et réalisation d’un référé préventif qui, avec le passage d’un 
huissier de justice chez les riverains, permettra de procéder aux 
constatations avant travaux.
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ÎLOT DIDES
LA FIN APPROCHE !
Les travaux de l’îlot Dides, qui ont démarré depuis le mois d’octobre 
2020, touchent à leur fin. Malgré quelques petites péripéties qui 
ont fait prendre du retard sur le déroulement prévisionnel du 
chantier, l’ensemble des neufs logements sera terminé mi-juillet et 
pourra être proposé à la location par la Société Lozère Habitations 
dès que possible.

En ce qui concerne les locaux commerciaux, les deux porteurs de projets 
retenus par la commune pourront intégrer les locaux fin juin afin de 
commencer leur installation et l’aménagement de leurs locaux et ainsi 
programmer leur ouverture courant juillet.

La Place Louis Dides va reprendre petit à petit son rôle de centralité au 
sein de la cité floracoise grâce aux différents porteurs de projets privés 
qui s’engagent aujourd’hui dans la reprise d’activités commerciales à cet 
endroit (café, épicerie, boutiques…).

ÎLOT PUEL
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SENSATIONS FORTES
GARANTIES !

PUMPTRACK

LES TRAVAUX DU PUMPTRACK SONT AUJOURD’HUI 
TERMINÉS (sauf la plantation d’arbres qui est prévue 
en arrière saison). Les jeunes et moins jeunes du bassin 
de vie de Florac peuvent s’adonner à la 
pratique du vélo, BMX, rollers ou 
encore draisienne pour les plus 
petits sur les trois pistes qui 
composent le Pumptrack.
Un grand merci à Corto, 
Arthus, Yanis et Thibault 
(absent sur la photo) pour 
leur participation active.
Cet espace sportif créé au cœur 
du Parc Paul Arnal prend en compte 
la dimension paysagère et naturelle du 
site dans lequel il s’intégre. La commune de Florac Trois 
Rivières, maître d’ouvrage du projet, a souhaité que la 
réalisation de cet équipement soit avant tout portée par 
un projet paysager global. Pour cela, nous avons travaillé 
conjointement avec les paysagistes du Parc national des 
Cévennes et imposé au maître d’œuvre qu’un membre de 
l’équipe ait la compétence "concepteur paysagiste".
En complément de la création d’un espace sportif, un 
travail général de dynamisation et de valorisation du Parc 
Paul Arnal est en cours de réalisation. Une étudiante de 
l’Ecole nationale Supérieure d’Architecture et de Paysage 
de Lille démarrera son travail en août prochain et devra 
proposer des actions afin d’affirmer le caractère urbain du 
parc tout en l’intégrant à une démarche de requalification 
paysagère.

La première phase des travaux d’aménagement des abords de la Maison du 
Tourisme et du Parc national des Cévennes a démarré depuis début avril. 
Les entreprises SLE et S&B Maçonnerie, titulaires du lot n°1 "Aménagement 
de Voirie et Réseaux" ont engagé la réalisation de la première phase 
d’aménagement de la Place d’Arbuciès. Point de départ de la Voie Verte, 
lieu d’implantation du futur boulodrome et d’une aire de jeux pour enfants 
(réalisée par Cévennes Évasion), ce secteur sera livré fin juin ce qui permettra 
d’ouvrir au stationnement l’actuel boulodrome.
Une interruption des travaux début juillet sera nécessaire pour le bon 
déroulement de la saison estivale. Les entreprises seront à pied d’œuvre début 
septembre pour la dernière phase du projet avec la reprise de l’ensemble du 
parking, du parvis de la maison du Tourisme, des plantations (assurées par 
l’entreprise Hermabessière, titulaire du lot n°2 "Aménagement Paysagé") et 
la réalisation d’une voie de bus en bord de RN 106, le tout pour une livraison 
définitive des travaux prévus en décembre prochain.
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AMÉNAGEMENT
DES ABORDS

DE LA MAISON DU TOURISME ET DU
PARC NATIONAL DES CÉVENNES
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ENVIRONNEMENT    AGRICULTURE    HAMEAUX

La problématique des reprises des exploitations des agriculteurs 
proches de la retraite a aussi été longuement évoquée. Une autre action 
de la municipalité pourrait être de sensibiliser les exploitants agricoles 
du secteur sur ce problème avec l’aide de partenaires (ALODEAR, 
Chambre d’Agriculture), et rechercher des structures accompagnatrices 
et facilitatrices pour l’installation ou le renforcement des fermes sur la 
commune.

Enfin, d’autres sujets à la marge ont émergé comme la fréquentation 
importante de certains GR qui apportent leurs lots de nuisance, avec 
en parallèle des exemples de solutions techniques testées sur des 
communes voisines qui semblent faire leur preuve.

Cette réflexion communale va se poursuivre vu l’étendue de cette 
thématique, avec déjà des actions qui se dessinent.

Durant cette période estivale,
il nous semble important
d’effectuer un rappel de civisme
et civilité à respecter dans
l’espace public au quotidien. 

En effet, la municipalité travaille
à l’amélioration du centre-bourg
afin de rendre agréable la vie
de ses concitoyens.

Les élus et services municipaux
sont à votre disposition
pour vous accompagner.
Nous vous remercions pour
votre soutien dans ces démarches
et vous souhaitons un excellent
été 2022 !

PRIORITÉ DES PIÉTONS

RALENTISSEMENT DES VÉHICULES EN CENTRE-VILLE
EN ROULANT ENTRE 20 ET 30 KM/H
STATIONNEMENT SUR LES PLACES DÉDIÉES À CET EFFET 
IL EST STRICTEMENT INTERDIT DE SE GARER SUR LES 
TROTTOIRS ET LES PASSAGES PIÉTONS

DÉCHETS À JETER
DANS LES
POUBELLES
ADÉQUATES

CHIENS TENUS EN LAISSE EN VILLE,
EN ÉVITANT LEURS DÉJECTIONS SUR L’ESPACE PUBLIC
ET EN NETTOYANT SYSTÉMATIQUEMENT CELLES-CI

QUELQUES RAPPELS
DE VIGILANCE...
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CIVISME & CIVILITÉ

RÉFLEXIONS SUR LES
TERRES AGRICOLES
La sous-commission agriculture-environnement de la commune s’est 
réunie mercredi 30 mars pour échanger largement autour du foncier 
agricole de la commune.

En effet, la commune de Florac Trois Rivières a engagé trois actions 
qui nécessitent de porter attention aux terres agricoles du territoire  : 
l’opération des biens vacants et sans maître pour intégrer des 
parcelles dans le patrimoine communal, la sensibilisation des 
propriétaires forestiers à une gestion plus dynamique de leurs 
biens, le développement des circuits-courts à travers la restauration 
collective municipale. A cela se conjuguent deux actualités : la révision 
du Plan Local d’Urbanisme, et l’arrivée à échéance de quelques baux 
agricoles sur des terrains communaux. Louise Daunizeau, chargée de 
mission Terra Rural au PETR Sud-Lozère avait au préalable identifié les 
parcelles communales, travail qui a déjà permis d’imaginer de procéder 
par sectorisation vu l’étendue de la commune, et de l’enrichir par les 
études réalisées par les chargés de missions Terra Rural antérieurs.

Les échanges ont été très riches parmi les membres de la commission, 
autour de la volonté municipale de consolider les structures agricoles 
existantes mais aussi de favoriser l’installation de nouvelles qui parfois 
ne nécessitent pas beaucoup de surface agricole. Le projet de constituer 
une association foncière pastorale est évoqué afin de simplifier l’accès a 
du foncier pour l’agriculteur, et rassurer les propriétaires des parcelles 
ainsi regroupées.
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LES LOGEMENTS DE L’ILOT DIDES
SERONT DISPONIBLES À LA LOCATION

À PARTIR DU MOIS D’AOÛT 2022
Ils sont gérés par la société Lozère Habitations.

La Commune ne gère pas directement
l’attribution des logements,

un dossier doit être déposé auprès
de la société d’HLM Lozère Habitations.

Née le 3 mai 1922 sur la commune de Gabriac, elle a 
exercé avec passion le métier d’enseignante, d’abord 
dans de nombreuses écoles primaires (Curières, 
Leyris, Bougès, Monteils, Malbosc, Fayet, Florac) et 
au Collège de Florac où elle termine sa carrière en 
1977. Avec d’autres enseignants du Collège, elle 
sera un membre très actif de la fête annuelle, 
créant des spectacles de A à Z, y compris les 
costumes. Ce savoir-faire, elle le réinvestit ensuite 
pour les spectacles au sein du club des aînés dont 
elle fut la Présidente, l’animatrice et aussi la secrétaire 
départementale.
Sa vie familiale est aussi très riche : issue d’une fratrie 
de 7 enfants, elle épousera à Florac dans les années 40 
Paul DIDES, lui aussi membre d’une famille de 7 enfants. 
Deux enfants feront la joie du couple et de nombreuses 
cousinades rythmeront la vie de famille, ainsi que le 
passage d’amis à leur table toujours ouverte où le talent 
d’Eliette en cuisine s’exprime.
Sa vie active s’est ralentie mais elle vous recevra toujours 
avec le sourire et répondra à toutes vos questions sur ce 
que fût sa belle vie.

LA MUNICIPALITÉ DE FLORAC TROIS RIVIÈRES
A DÉCERNÉ LA MÉDAILLE D’HONNEUR DE LA VILLE
À MADAME ELIETTE DIDES QUI EST DEVENUE
CENTENAIRE CE MOIS DE MAI 2022

MADAME

Eliette DIDES
A 100 ANS !

DE L’ILOT DIDES

DEMANDE DE 
LOGEMENT SOCIAL
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FINANCES    RESSOURCES HUMAINES
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Le budget primitif 2022 a été voté, à l’unanimité, lors de la séance du 
conseil municipal du 13 avril dernier.
Le budget primitif retrace l’ensemble des dépenses et des recettes 
autorisées et prévues pour l’année 2022. Il est présenté sans la 
reprise des résultats 2021, le compte administratif 2021 étant présenté 
au conseil municipal du 23 juin 2022.
Le budget primitif 2022 est la retranscription :
>  Des propositions des différentes commissions municipales ouvertes à 

la population.
>  De la concertation d’ores et déjà menée avec les habitants.
>  Des décisions et débats constructifs qui se tiennent au sein du Conseil 

municipal.
> Du projet de territoire qui se dessine.
>  Du travail conjoint des élus et des services municipaux, pour le bien 

commun de notre collectivité.
>  Des orientations définies à l’occasion du débat d’orientation budgétaire 

du 24 février dernier.

BUDGET PRIMITIF 2022

La section de fonctionnement est en augmentation de 1% par rapport 
à 2021. Elle supporte une évolution de 8% des charges à caractère 
général, et de 7% des dépenses de personnel. Les autres chapitres sont 
en diminution, preuve des choix faits pour un budget responsable. Les 
collectivités vont subir, en 2022, les augmentations de prix des matières 
premières et des dépenses énergétiques. Le relèvement du SMIC et 
l’éventuelle revalorisation du point d’indice décidés nationalement, auront 
également un impact non négligeable sur les charges de personnel.

Charges à
caractère général
33%

Charges de personnel
et frais assimilés

46%

Autres charges
de gestion courante

9%

Charges financières
3%

Opérations d’ordre de
transfert entre sections

2%

A�énuations de produits
4%

Virement à la section
d’investissement
3%

DÉPENSES
DE

FONCTIONNEMENT
EN 2022

Malgré l’augmentation des dépenses de fonctionnement qui s’impose aux 
collectivités, et la sous-compensation de la taxe d’habitation suite à sa 
réforme, la Ville de Florac Trois Rivières a fait le choix de ne pas augmenter 
les taux de la fiscalité. Les dotations de l’État évoluent quant à elles de 3% .
Cette année encore, la tarification sociale sera appliquée à la cantine 
scolaire : en ayant augmenté le seuil de quotient familial, le Conseil 
municipal a souhaité faire bénéficier du tarif à 1u le repas à plus du quart 
des familles.

RECETTES
DE

FONCTIONNEMENT
EN 2022

Impôts et taxes
37%

Dotations, subventions
et participations

45%

Autres produits de
gestion courante

9%

Produits des services,
du domaine et ventes diverses
6%

A�énuations de charges
2%

Produits exceptionnels
1%

LA SECTION DE FONCTIONNEMENT

FONCTIONNEMENT
1 435 466,20 U

RESSOURCES HUMAINES
1 439 000,00U

INTÉRÊTS DE LA DETTE
78 000,00U

AUTOFINANCEMENT
141 020,80U

IMPÔTS & TAXES
1 150 587,00U

DOTATIONS DE L'ÉTAT
1 080 480,00U

PARTICIPATIONS & SUBVENTIONS
299 550,00U

RECETTES DE GESTION
562 870,00U

AUTOFINANCEMENT
141 020,80U

AUTRES RESSOURCES PROPRES
444 400,00U

SUBVENTIONS D'ÉQUIPEMENT
REPORTÉES

1 545 114,17U

SUBVENTIONS D'ÉQUIPEMENT
780 929,85U

OPÉRATIONS PATRIMONIALES
382 026,74U

EMPRUNT D'ÉQUILIBRE
837 007,34U

REMBOURSEMENT DETTE
307 000,00U

DÉPENSES D'ÉQUIPEMENT
REPORTÉES

1 524 808,96U

DÉPENSES D'ÉQUIPEMENT
1 926 663,20U

OPÉRATIONS PATRIMONIALES
382 026,74U

DÉPENSES RECETTES
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SECTION DE FONCTIONNEMENT
3 093 487,00U

SECTION D'INVESTISSEMENT
4 140 498,90U

SECTION DE FONCTIONNEMENT
3 093 487,00U

SECTION D'INVESTISSEMENT
4 140 498,90U

DÉPENSES RECETTES

LE BUDGET PRIMITIF 2022 S’ÉLÈVE,
TOUTES SECTIONS CONFONDUES, À 7 233 985,90U

EN ÉVOLUTION DE -7% PAR RAPPORT AU BUDGET 2021

TOTAL : 7 233 985,90 U
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Les dépenses d’équipement s’élèvent 3 451 472,16 u en 2022, 
et sont financées par des subventions pour 2 326 044,02 u.
De nombreux projets vont être concrétisés ou livrés en 2022  : 
l’aménagement de la place de la Mairie avec la création de 
9 logements et de deux commerces, la réhabilitation des 
Rues du Thérond, Notre Dame, des Casernes, de la Chicane, 
Théophile Roussel, avec l’implantation de toilettes publiques 
automatiques, la création d’un Pumptrack dans le Parc Paul 
Arnal, et l’aménagement des abords de la Maison du Tourisme, 
qui va participer à embellir l’entrée piétonne de la Ville et à 
créer des espaces publics, véritables lieux de vie et de rencontre.
Deux projets de rénovation énergétique des bâtiments sont 
prévus cette année : celui du bâtiment de la place Paul Comte 
hébergeant la Maison France Services et celui de Sipple Sert 
abritant les services des Finances Publiques et du PETR Sud Lozère.
Des études (de faisabilité, d’assistance à maîtrise d’ouvrage, 
de maîtrise d’œuvre) vont être lancées pour les projets de 
rénovation des écoles publiques, de la bibliothèque et du foyer 
rural, pour le projet de ressourcerie, et pour la modification du 
Plan Local d’Urbanisme.
Un emprunt d’équilibre est inscrit (847  007,34  u) pour 
équilibrer la section d’investissement, et pourra être minoré au 
gré des notifications de subventions.

LUMIÈRE SUR LES PROJETS PORTÉS PAR LE BUDGET EN 2022

LA SECTION
D’INVESTISSEMENT

La Ville de Florac Trois Rivière dispose de 28 emprunts en cours, pour un montant de 
capital restant dû de 2 945 207,04 u.
82,8% de ses emprunts sont à taux fixes. Sur la période 2022-2026, 15 emprunts 
vont arriver à échéance, représentant un capital restant dû de 385 212,23 u, laissant 
entrevoir de nouvelles capacités à emprunter pour l’avenir. 

LA DETTE
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ÉVOLUTION DES ANNUITÉS D'EMPRUNT

Ce budget est un budget de proximité, qui valorise les services 
essentiels dévolus à la commune : écoles, restauration scolaire, bibliothèque, 
aménagement de l’espace public, sécurité et isolation des bâtiments municipaux 
mis à disposition de services publics. 
Cantine scolaire : Après la mise en œuvre en 2021 du recours aux produits frais, 
à la formation des cuisiniers, à l’équipement de la cuisine, l’objectif de 2022 est la 
lutte contre le gaspillage alimentaire ! Budget de fonctionnement de la cantine : 
108 741  u + 15 300 u pour cette opération financée à 90%.
La bibliothèque municipale : En plus des moyens annuels alloués pour le 
renouvellement des ouvrages, va conforter sa ludothèque, animée en lien avec 
l’association "Les Amis de la bibliothèque".
Le budget 2022 porte des valeurs de renouveau, à travers la définition 
de projets optimistes et tournés vers les générations futures, et également la 
réouverture du Centre d’Accueil touristique, désormais dénommé "Relais des 
Cévennes", traduite par la création d’un budget annexe pour sa gestion.
Un budget de 5 000 u est alloué à la Mobilité : dans le cadre des travaux 
menés dans la commission Mobilité, un scénario de circulation dans la ville a été étudié, 
permettant à tous les utilisateurs (piétons, cyclistes, automobilistes, personnes à 
mobilité réduite, familles) de circuler de façon sécurisée. Des expérimentations ainsi 
qu’un accompagnement dédié pour cette thématique pourront être mis en œuvre 
en 2022. 
Une étude sur les biens vacants et sans maître a été lancée et menée 
en 2021. Cette étude a permis de recenser des biens susceptibles de créer de la 
réserve foncière, soit pour mener des projets d’aménagement sur la commune, 
soit pour être vendus à des porteurs de projets, dans l’objectif de redynamiser la 
Ville. De même, un travail de reclassement de voirie doit être mené, essentiellement 
sur la Salle Prunet. Coût de l’opération pour couvrir les frais de rédaction des actes 
administratifs : 28 320 u.

2021 a vu la création d’un nouveau service public de 
l’enseignement supérieur à Florac : la création d’un 
Campus Connecté, au sein des locaux de l’Institut Agro, qui 
permet l’accueil d’étudiants et de personnes en reconversion 
pour suivre leurs études à distance. L’année 2022 permettra 
d’inaugurer ce nouveau service et les nouveaux locaux réalisés au 
sein de l’université partenaire.
Les services techniques municipaux sont à l’honneur : 
Grâce au savoir-faire des agents, les travaux en régie vont être 
développés     : rénovation de la salle de réunion et de la cour 
place Paul Comte, mise en conformité électrique des bâtiments 
communaux, dotations en matériel et vêtements de travail, dé-
ploiement des mesures préconisées pour respecter le document 
unique. Le fleurissement de la ville sera également renforcé.
La réflexion pour développer des missions de proximité 
auprès de la population grâce à la Police Municipale 
est lancée.
Actions en faveur du commerce : Dans le cadre du 
dispositif Petites Villes de Demain et du recrutement d’un 
Manager de commerce mutualisé entre les villes lauréates, des 
actions sont programmées pour participer à la redynamisation 
du centre-ville : création d’un labo du commerce, définition d’une 
charte graphique et de vitrophanies, commerces éphémères pour 
la période des fêtes de fin d’année.
Cette année encore, la municipalité prévoit des 
animations estivales : concerts, spectacles, feu d’artifice et 
soirée du 14 juillet, en lien avec l’amicale des pompiers !



AFFAIRES SCOLAIRES    JEUNESSE
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POURQUOI UNE FORMATION
À DISTANCE ?

 Faire cette formation à distance me 
permet d’étudier, sans pour autant stopper 
mon activité professionnelle, que j’exerce 
en parallèle à temps plein dans le secteur 
du Handicap, et ce depuis une quinzaine 
d’années.

POURQUOI AVOIR CHOISI
LE CAMPUS CONNECTÉ ?

 Il n’est pas toujours facile de trouver la 
motivation suffisante et la rigueur nécessaire 
pour se former à distance. Le Campus 
Connecté permet de se retrouver dans un 
environnement calme, avec tout le matériel 
adéquat sans être parasité par d’autres 
obligations à la maison, des passions ou des 
envies extérieures, quand il fait beau et que 
j’ai plus envie d’aller balader que de travailler 
par exemple !

QU'EST-CE QUE CELA T'APPORTE ?
 Le campus est un lieu de partage, cela 

a toute son importance pour nous permettre 
d'évoluer dans de bonnes conditions de 
travail. Il n’a rien d’un campus scolaire 
classique ; il permet de rencontrer des 
personnes qui ont des parcours, des envies 
et des formations très variés, ce qui permet 
d’échanger dans notre travail et d'apporter 
aussi de l'entraide, du soutien. Et ce n’est pas 
sans compter sur les efforts de la tutrice, qui 
veille aussi à ce que tout se passe bien pour 
nous toutes, dans une bonne ambiance et en 
toute sérénité.

LA PREMIÈRE ANNÉE DE FONCTIONNEMENT
S’ACHÈVE POUR LE CAMPUS CONNECTÉ
DE FLORAC QUI A ACCUEILLI
CINQ ÉTUDIANTES, L’OCCASION DE
RECUEILLIR LE TÉMOIGNAGE
DE TROIS D’ENTRE ELLES...

TÉMOIGNAGES

POURQUOI UNE FORMATION
À DISTANCE ?

 Je suis une formation de niveau 
Bac+3, un bachelor en Ressources 
humaines, et j'ai décidé de la faire 
à distance car c'est plus simple pour 
moi en terme d'organisation.

POURQUOI AVOIR CHOISI
LE CAMPUS CONNECTÉ ?

 J'ai choisi le campus car il est 
pratique et les horaires sont flexibles 
pour pouvoir réaliser mes cours ou 
encore réviser mes partiels. Il y a aussi 
un très bon accueil et un bon suivi , ce 
qui me permet de pas décrocher.

QUELLES QUALITÉS FAUT-IL,
SELON TOI, POUR RÉUSSIR
SA FORMATION À DISTANCE ?

 Il faut être motivé et surtout être 
organisé pour pouvoir réussir. Et aussi 
aimer le contenu de sa formation !

 Laurence  47 ans
Reprise d’études
Formation certifiante niveau 6
de Responsable d’ingénierie
pédagogique avec Openclassrooms
(100 % à distance)

 Léa  21 ans
Poursuite d'études
Bachelor RH (bac+3)
en alternance avec Inead ESM

 Emilie  37 ans
Reprise d'études
CAP "Accompagnant éducatif
Petite Enfance" + Préparation
du concours ATSEM
avec le CNED

POURQUOI UNE FORMATION À DISTANCE ?
 La Lozère est un territoire particulier, nous sommes isolés des 

campus classiques. Et la crise Covid est passée par là, le distanciel 
fait partie de nos vies. Ce sont des nouveaux outils, de nouvelles 
pratiques et des contraintes pédagogiques différentes. Pour les 
comprendre et les intérioriser, rien de mieux que de tester. De 
façon plus pragmatique, il y aussi la question des frais : assumer 
financièrement transport et logement en plus des frais habituels, 
ce n’était pas envisageable.

POURQUOI AVOIR CHOISI LE CAMPUS CONNECTÉ ?
 Pour plusieurs raisons. D’abord parce que le cursus que je suis 

met en avant les outils numériques et propose des contenus très liés 
au passage des contenus pédagogiques présentiels en distanciel. 
C’était une bonne opportunité d’observer un outil relayant de 
l’enseignement à distance. D’autant que je profite de ma présence 
au campus pour éhontément profiter de mes camarades en les 
questionnant sur leurs supports d’apprentissages à distance.
Ensuite il y a le lieu : auprès de l’Institut Agro. Là encore, j’exploite 
les personnes qui travaillent en son sein. C’est l’occasion d’échanger 
et de croiser mon apprentissage avec les pratiques appliquées 
ici. Puis il y a les ressources que le campus met à disposition : le 
matériel informatique, le centre de doc, les personnes ressources, 
l’espace de travail. C’est un sacré confort.
Pour préciser, l’espace de travail me permet de na pas être cloîtrée 
chez moi face à mon écran, c’est bien de pouvoir distinguer lieu de 
vie/lieu de travail à certains moment de la semaine.
Et puis j’ai une tutrice qui vaut des points : elle connaît le parcours 
que je suis, elle m’apporte un regard extérieur sur ma formation, 
nous pouvons croiser nos expériences et elle relit mes livrables. 
En plus, elle me rebooste quand j’ai envie d’envoyer bouler mon 
parcours.

QU'EST-CE QUE CELA T'APPORTE ?
 Du confort et de la tranquillité d’esprit. Quand je suis au 

campus, je ne suis pas tentée de reporter mon attention sur la 
gestion du quotidien.
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CANTINE SCOLAIRE
ENQUÊTE SUR LA

RÉSULTATS DE L’ENQUÊTE ALIMENTATION
MENÉE DU 10 NOVEMBRE AU 15 DÉCEMBRE 2021
En vous remerciant pour votre participation !

90%

Ont un
enfant qui
fréquente
la cantine

56%

Disent que
leur enfant

aime manger
à la cantine

53%

Trouvent
le repas
bon ou

très bon

17%

Relèvent que 
leur enfant

se plaint
du bruit

ET EN CUISINE...
RÉSULTATS
DU "VRAI-FAUX",
COTÉ ENFANTS,
COTÉ PARENTS,
ET LA RÉALITÉ...

Les réponses erronées
sont indiquées en rouge.

Le calcul est réalisé
de septembre 2021

à janvier 2022

Les cuisiniers achètent
souvent des légumes
surgelés ?

VRAI À
55%

VRAI À
59%

FAUX : seuls 19 % des légumes
servis sont surgelés

Les cuisiniers achètent
souvent des légumes
en boîte ?

VRAI À
67%

VRAI À
57%

FAUX : seuls 4 % des légumes
servis sont des conserves

La plupart des produits
sont frais et locaux ?

FAUX À
52%

VRAI À
59%

VRAI : 70 % des produits sont
frais et 28 % sont locaux

La plupart des produits
sont issus de l’agriculture
biologique

FAUX À
76 

VRAI/FAUX : 49,36% des
produits sont issus de
l'agriculture biologique
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85%

Prennent
du plaisir
lors du
repas

75%

Aiment
manger

à la
cantine 

51%

Trouvent
le repas
bon ou

très bon

82%

Estiment
qu’il y a
trop de

bruit

LES PARENTS
71 % des familles
ont rempli
le questionnaire

LES ENFANTS
66 % des élèves
ont rempli
le questionnaire

VIE DE LA
COLLECTIVITÉ

Aux écoles publiques, l’école maternelle accueille 
deux nouvelles collègues auxquelles qui il est souhaité 
la bienvenue dans ce service public essentiel à la vie 
de notre cité : Madame Corinne HALAIS et 
Madame Femke GILLIS, tandis que 
Madame Claudie ROUVIERE a pris sa 
retraite !

La mairie remercie Claudie pour 
son professionnalisme et pour 
l’accompagnement quotidien de 
plusieurs générations d’enfants à 
l’école de Florac, et lui souhaite une très 
bonne retraite !

La mairie est heureuse d’accueillir Thomas RIVÉ, Mana-
ger de commerce, dont la mission est de servir les 
intérêts de la redynamisation du centre-
bourg, et donc de l’attractivité des 
commerces et activités économiques 
du centre-ville de Florac. Il permet 
de favoriser le lien et les échanges 
entre les acteurs (commerçants, élus, 
agence touristique, chambres consu-
laires, autres communes), mais aussi 
de travailler avec les propriétaires sur 
la vacance commerciale. Il sera un maillon 
supplémentaire sur le terrain pour accompagner 
les personnes souhaitant transmettre leur commerce (en 
lien avec RELANCE et Lozère Nouvelle Vie), et les nou-
veaux porteurs de projets/nouveaux commerçants. Il 
contribuera à animer et organiser des évènements.
Il s’agit d’un poste mutualisé entre les communes 
labellisées Petites Villes de Demain, et porté par la 
Communauté de communes. Son temps de travail pour 
la commune de Florac Trois Rivières est de 45% du 
temps plein.

Début juin 2022, nous accueillons égale-
ment Chloé ROSSIGNOL, en contrat 
service civique, qui va travailler 
sur la valorisation des actions en 
faveur du développement durable 
portées par la municipalité. Vous 
la rencontrerez certainement dans 
le cadre de ses missions dédiées à la 
concertation !
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Après deux longues années de fermeture, le Centre d’accueil des 
Cevennes rouvre ses portes. Baptisé "Le Relais des Cévennes", c’est 
une nouvelle vie pour une structure qui dorénavant sera gérée par 
Monsieur et Madame Cubedo et Monsieur Labeaume tout en restant 
intégrée au budget municipal.
Cela nous permettra de les soutenir dans les nombreux projets de 
travaux de réhabilitation, d’aménagements ou même d’animations 
que nos trois gestionnaires souhaitent entreprendre.
Ouvert depuis le mois de mai, l’objectif est que le Relais des 
Cévennes propose des hébergements toute l’année. Souhaitons leur 
bon courage !

CULTURE    ANIMATIONS
SPORT    ASSOCIATIONS

L'agenda
         de l'été...

NAISSANCE DU

12

RELAIS
DES CÉVENNES

RENOUVEAU SUR LA
PLACE LOUIS DIDES

(PLACE DE LA MAIRIE)

Les travaux sur l’ilot Dides, en cours depuis maintenant deux ans, 
prennent fin.
Après l’enduit des façades en mai, les échafaudages ont été 
enfin retirés. Certes, ce chantier fut long mais le résultat en 
valait la peine   ! 9 logements seront disponibles en août, et deux 
commerces vont ouvrir dès juillet. La Place Louis Dides va accueillir 
L’Embuscaf’, café, lieu de vie et bibliobar, et la Nouvelle Dimension, 
dans les locaux commerciaux dont la commune est propriétaire.
L’épicerie a déjà rouvert ses portes avec de nouveaux exploitants 
de même que "La Madeleine" (ex "Les Caraïbes") ! La crêperie a elle 
aussi repris son activité. La place de la mairie va pouvoir revivre à 
nouveau !

Tous les lundis : Flâneries Floracoises
au départ de la Maison du Tourisme

et arrivée à la Mairie avec un apéritif offert
Tous les mardis à partir de 17h : Marché nocturne

sur la place du Souvenir, organisé par l’association 
"Créateurs des Cévennes"

Tous les jeudis : Marché hebdomadaire
de l’esplanade à la place de la Mairie

Tous les dimanches : Marché paysan
au square Paul Maury

2 & 3 juillet Ultra trail "Le ZUT"

9 juillet
Fête du vélo au Parc Arnal
Nombreuses activités
et démonstrations sur le Pumptrack

14 juillet
Feu d’artifice
Tiré du parking de Chatemale
Bal des pompiers
Au Parc Maury

20 & 27 juillet Les Hebdos de l’été :
Concert au parc Paul Arnal par le collectif MOM

20 juillet
Foire artisanale
Sur l’esplanade
Organisée par l’association Lauz’art

2, 10 & 17 août Les Hebdos de l’été :
Concert au parc Paul Arnal par le collectif MOM

3 août
Fête de la laine et de la soie
Sur l’esplanade
Organisée par l’association Toison d’artifice

16 août Pièce de théâtre "Modestine"
Au théâtre de verdure du parc Paul Arnal

17 août Foire artisanale sur l’esplanade
Organisée par l’association Lauz’art

20 août
Jeu de piste autour des vautours
Soirée projection-débat
du documentaire "Des gypaètes et des hommes" 
à 18h la Genette Verte

20 & 21 août
Fête de la prune
A la salle des fêtes de La Salle Prunet
Organisée par les amis du Coustel

10 septembre Tour cycliste
international féminin

9, 10 & 11 sept. 160 km de Florac


